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Acta Sesión Ordinaria Nº97 - Concejo Municipal de Portezuelo.

En Portezuelo, a 5 días del mes de agosto del año dos mil diecinueve, en el salón de sesiones del concejo, siendo
las 16:08 horas se inicia la Sesión Ordinaria Nº 97 del Concejo Municipal de Portezuelo, en nombre de Dios y la
comuna de Portezuelo.
Preside el alcalde René Schuffeneger Salas.
Asisten los concejales Sr. Juan Carlos Ramírez, Sr. Francisco Irribarra, Sr. Daniel Pasten, Sra. Paulina Zamudio,
Sr. Saúl Zapata y Sr. Alan Ibáñez.
Se encuentran presentes el Director de Control, Sr. Juan Pablo Santos; el Director de Secplan, Sr. Rubén Figueroa,
el Administrador, Sr. Adán Zapata, el Director de DAF, Sr. John San Martín, posteriormente se incorpora el Director
del DAEM, Sr. Rodrigo Martínez y la Secretaria de Concejales, Sra. Nidian Arteaga. Se encuentra presente también,
un directivo del Club de Huasos de Portezuelo, el Sr. Manuel Riquelme.
Secretario de actas, Sr. José Martínez San Martín.

PRIMERO: Aprobación de Acta de la sesión anterior.
El presidente del Concejo somete a consideración el acta de la sesión N° 96 del 15 de julio del 2019 enviada impresa
y/o a los correos electrónicos de cada concejal.
Se aprueba por unanimidad (Acuerdo 97/314/2019).

SEGUNDO: correspondencia Recibida y/o despachada.
Despachada: No hay.
Recibida:
1.-Carta de Coronel (R) de Carabineros Juan Sierra Deramond, Presidente del Círculo de Coroneles de Carabineros
de Chile. En esta se solicita al Sr. Alcalde y H. Concejo Municipal, tengan a bien considerar nombrar alguna calle
de Portezuelo, con el nombre de un distinguido ex funcionario de carabineros, ya fallecido y oriundo de nuestra
comuna, el Coronel Querubín Muñoz Sepúlveda, uno de los fundadores del Círculo de Coroneles de Carabineros
de Chile, destacado como un valioso aporte a la reglamentación institucional y a la formación ética y moral de los
carabineros.
2.- Club de Huasos Portezuelo: solicita aporte para realización de cabalgata 2019 e invita a participar en ella.
El secretario da lectura a ambos documentos.
El Presidente consulta si necesitan mayores antecedentes de la solicitud del Coronel (R) de carabineros, respecto
de nombrar una calle según lo solicitado. Indica que anteriormente el general (R), Sr. Ormeño lo había conversado
y específicamente planteaba la posibilidad de nombrar alguna calle de la Población La Viñita. Señala que la idea es
que cuando se deba definir los nombres de las calles y pasajes de La Viñita, poder considerar a estos destacados
portezolanos. Agrega que adicionalmente está la solicitud, planteada por el historiador Don Alejandro Witker,
respecto del acuarelista Don Benjamín Escalona, también portezolano, el Sr. Witker acudirá en la tarde a conversar
al respecto. Menciona también Al artista Don Domingo Llanos, del cual la viuda, que vive en Talcahuano, aún
conserva algunas obras. En su momento el Concejo tendrá que definir esas situaciones. Reitera que si requieren
mayores antecedentes, se los soliciten al Secretario Municipal.
Respecto de la segunda nota, del Club de huasos de Portezuelo, señala que corresponde a la décimo segunda
cabalgata y que están solicitando un aporte de $ 650.000, que en su momento se verá si se puede poner en
consideración del Concejo, porque de debe corroborar la existencia o no de fondos disponibles y si están dentro de
los plazos establecidos. Se tratará de colaborar. Indica que está presente uno de los organizadores, el Sr. Manuel
Riquelme, pero reitera que no se puede dar respuesta inmediata. A continuación, ofrece la palabra, respecto de
ambos asuntos leídos.
El concejal Sr. Irribarra, señala que más que información a nivel personal, es necesaria una información a la
comunidad, para que, si se concreta la iniciativa, la gente sepa quién es esa persona, porque indica que ha sucedido
cuando se nombra algunos hijos ilustres, que no son conocidos por la ciudadanía. Lo anterior especialmente porque
no han tenido mayor contacto con la comuna, más allá de haber nacido. Respecto de la solicitud del Club de Huasos,
señala que está dispuesto a aprobar lo que el alcalde proponga, dado que es el quien maneja el presupuesto.
El concejal Sr. Ramírez expresa que le sorprende un poco la información, que es algo positivo, pero que muchos
de quienes viven en la comuna desconocen estos aspectos de la historia. Desea tener mayor información para
profundizar más en el tema. Respecto de la segunda carta se suma a lo manifestado por el concejal Sr. Irribarra.
Indica que parte de la organización tomó contacto con él y que está dispuesto a apoyar la propuesta que el alcalde
haga, considerando que es él quien administra el presupuesto. Agrega que esta es una actividad que ha ido
creciendo con el tiempo y que es importante apoyarla.
El concejal Sr. Ibáñez expresa que, con respecto al nombre de la calle, siempre hay que tomar la decisión
conociendo los antecedentes respectivos. Sobre la segunda nota manifiesta que sea subvención o aporte, se
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agradece que exista la disposición de los concejales a apoyar la iniciativa, no como el año anterior cuando por un
pequeño resquicio, el alcalde no pudo pasar la carta porque era por una subvención.
La concejala Sra. Zamudio consulta si solicitaron subvención para este año y el presidente le indica que sí, por lo
que agrega que si se trataría de una subvención especial entonces. El Presidente le responde que lo que están
pidiendo es un aporte para la cabalgata. Se verá que puede proponer como Presidente del Concejo, porque, además
de la voluntad, hay que disponer de los recursos. Dada la anticipación con que se solicitó, aún hay tiempo para ver
posibles modificaciones presupuestarias. Finalmente, la concejala Sra. Zamudio manifiesta que se debe dejar claro
si se trata de una petición no relacionada con la solicitud de subvención, vale decir que, si solicitaron subvención,
esta no sea para el mismo fin, a lo que el presidente complementa señalando que de ser así, solo se podría financiar
la diferencia que existiera respecto del monto de la subvención.

TERCERO: Cuenta del presidente.

El presidente del concejo expresa que ya hace un par de semanas que no se han reunido. Recuerda que después
de la última sesión ordinaria del 15 de julio, hizo uso de feriado legal los días miércoles, jueves y viernes. Pese a lo
anterior informa de actividades en que fue representado por el alcalde subrogante Don José Martínez, entre las que
menciona que estuvo presente en la etapa de entrega de un proyecto de extintores, que fueron entregados a los
presidentes de las juntas de vecinos. Indica que también recibieron la noticia que durante el mes de septiembre
aproximadamente podemos empezar un proyecto de centro diurno de atención de adultos mayores, con un equipo
multiprofesional. Con una modificación presupuestaria se podrá disponer de recursos para readecuar la escuela de
Panguilemo y poder operar con la iniciativa. Informa que estuvo la Secretaria Regional Ministerial de Transportes y
Telecomunicaciones, definiendo algunos puntos en los sectores de Llahuen y Cucha Urrejola, en relación al
mejoramiento de la conectividad digital y la cobertura de las comunicaciones telefónicas. Se efectuó la clausura de
un taller de albañilería, proyectos ejecutados a través del Sence y propuestos por nuestra Oficina Municipal de
Intermediación Laboral. Otra actividad muy importante fue el trámite de certificación con el comité 27 de Febrero, lo
que permite que se ingrese el proyecto y luego realizar las gestiones tendientes a que se puedan otorgar los
subsidios este mismo año, si el proyecto está bien y sin observaciones. El día viernes 19 se presentó el Plan de
Desarrollo Turístico, iniciativa muy importante que se ha venido desarrollando en conjunto con la Universidad
Tecnológica Metropolitana. Se realizó también el proyecto FNDR de saneamiento de títulos de dominio, para la
zona de rezago. El sábado 20 se realizó un campeonato regional de cueca huasa del adulto joven, en el gimnasio
parroquial.
Continúa señalando que el lunes 22 estuvo en Cucha Urrejola, donde había un problema con el puente de Ovejería,
el cual fue rápidamente solucionado por Vialidad con el apoyo del municipio, específicamente con maquinaria. Ese
mismo día visitó la comuna el SEREMI de Energía, Don Enrique Rivas, dando a conocer por radio, medidas que se
están tomando para tratar de evitar los cortes de energía, que tan sucesivamente se están produciendo en la
comuna. Se busca tratar de evitarlos o aminorarlos y que las empresas se responsabilicen de los daños que los
cortes generan en los hogares con los electrodomésticos. El día 23 se estuvo revisando el funcionamiento de luces
led, con sistema solar, instaladas en el sector de Chudal, a raíz de un proyecto de recuperación de espacios
públicos. También se estuvo instalando algunos contenedores de residuos sólidos, en Monterrico, cerca de la Posta
de Capellanía y en Trancoyan, esto dado que se amplió el recorrido del camión recolector y se requería tener estos
puntos de acopio. El día miércoles 24 realizó gestiones en el Gobierno Regional, viendo algunos proyectos,
específicamente FNDR, FRIL, proyectos sociales, dado que pronto se debería producir la aprobación.
Posteriormente se reunió con el historiador Alejandro Witker, a raíz de los temas ya tratados anteriormente. Informa
que el proyecto de adquisición de la motoniveladora y la retroexcavadora se encuentran en el portal y tienen tiempos
establecidos por la normativa, para desarrollar el proceso.
Detalla el Presidente, que el jueves 25 estuvo en el pago de pensiones en Llahuen, vino a realizar una visita
inspectiva el Director Regional del Instituto de Previsión Social, junto con la SEREMI del Trabajo, deseaban realizar
una inspección en el sector de Llahuen y quedaron muy contentos con el trabajo desarrollado, cabe destacar que
allí se atiende a alrededor de ochenta personas. El viernes 26 se desarrolló el consejo de seguridad comunal y
también estuvo en la sede de la junta de Vecinos Bernardo O’Higgins, en la entrega de las carpetas del proyecto de
los colectores solares a las familias beneficiadas. Fueron 72 beneficiados y están todas las familias con sus sistemas
instalados. Destaca el hecho que la empresa que realizó los trabajos es la Constructora Carrullanca, de propiedad
de un vecino de la comuna, Don Pablo Molina. Se realizó ese día la reunión de la Asociación de Municipalidades
del Valle del Itata, a la que asistió el concejal delegado Don Daniel Pastén.
El Presidente señala que le interesa también entregar información respecto de que el Gobierno de Chile desde hace
un tiempo está interesado en realizar, a través de los organismos pertinentes, la detección de drogas en los
funcionarios públicos, en este caso, en forma aleatoria salió elegida para el examen nuestra municipalidad,
asistiendo diez personas, los directivos. Esto se hizo los días jueves 25 y viernes 26. El sábado 27 estuvo en reunión
del comité de APR de Los Maquis, junto al diputado Frank Sauerbaum, quien apoyó las gestiones para el
financiamiento del proyecto, esto para dar la noticia que entre julio y agosto o septiembre debería estar financiado
y listo para ejecutar.
Continúa señalando que el día martes 30 se realizó en la sede del Club de Huasos de Portezuelo, ante gran cantidad
de asistentes, más de cien personas, la presentación e inicio del proyecto de regularización de títulos de dominio,
la actividad a cargo de Don Omer Torres, en reemplazo del titular de esta materia, quien está con licencia médica.
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Informa que se trabaja en Llahuen Chico, junto al vecino Carlos Orellana, quien consiguió cinco o seis vigas, porque
con las lluvias se perdió el tubo instalado en el sector, aislando a los vecinos. El Sr. Orellana aportó el dinero para
la compra de tablones y el municipio aportó la maquinaria. El puente ya se puso en uso. Ese día asistió la encargada
del programa de tránsito a la vida Independiente, para ver el acta del convenio, ya que se llevará a cabo el programa.
Al respecto aprovecha de informar que la encargada comunal, la Srta. Viviana Cáceres, renunció, para cumplir
labores en el Servicio Nacional de la Mujer y Equidad de Género, como encargada regional, siendo reemplazada
por la profesional Srta. Margarita Fernández. Estuvo también visitándonos la Directora Regional del FOSIS, la Sra.
Catherine González, esto porque al día siguiente nos visitó el Director Nacional del FOSIS, Don Ricardo Betancurt,
con el fin de inspeccionar en terreno algunos proyectos ejecutados en nuestra comuna, específicamente
Habitabilidad y un Emprende semilla, que se había desarrollado con la productora de vinos Daisy Villagrán. El día
31 de julio se realizó la reunión de la Unión Comunal de Juntas de Vecinos, con una exposición de la Conaf, para
ver temas de prevención de incendios. Agrega que se ha estado entregando implementación deportiva para talleres
de mujeres, específicamente para “Las Chinitas” de La Cancha y en “Las Carmelitas” de Llahuen, en el contexto de
los últimos proyectos FNDR aprobados hace poco tiempo. Agrega el Presidente que el día sábado se realizó una
ceremonia de las Escuelas Abiertas de Deportes, en el gimnasio municipal, con presencia de participantes de
distintos talleres que se están realizando en la comuna, quienes también asistieron para realizar un programa de
intercambio deportivo con grupos de Quirihue. El día domingo 4, a raíz del fallecimiento de la vecina Sra. Nery San
Martín Otárola, del sector de Chudal se trabajó en el acceso al que fue su domicilio, pues se requería facilitar el flujo
vehicular, independiente que existe una pasarela de muy buena calidad, construida con aportes municipales,
anteriormente. Más tarde estuvo con el Club de Huasos Río Lonquen, en el marco de una invitación hecha por el
Presidente del Club, con motivo de la Tercera Cabalgata de la Cazuela de Pava.
Finalmente, el Presidente informa que hoy, cerca del mediodía, estuvo en Quirihue, entregando ayuda social que
fue postulada para una familia que llegó a vivir al sector de El Sauce, se le entregó equipamiento para su vivienda,
por parte de la Gobernación del Itata, el municipio antes estuvo apoyando en habilitar una antigua vivienda donde
actualmente viven. Consulta si existe alguna duda o pregunta respecto de la cuenta.
El Presidente manifiesta que se aprovechará de dar respuesta a lo planteado por la concejala Sra. Zamudio,
respecto de la subvención al,Club de Huasos de Portezuelo, indica que se aprobó por el concejo una subvención
por $ 250.000, esta subvención se solicitó para utensilios de cocina.

CUARTO: Asuntos nuevos e incidentes.
El presidente del concejo menciona se entregó información de los siguientes temas:
 Modificación presupuestaria N° 4 del DAEM, que reclasifica cuentas de gastos. Solicita al Sr. Rodrigo

Martínez, presente en la sala, que la pueda explicar. El Sr. Martínez detalla de que se trata la modificación,
indicando que se trata solo de una reclasificación y detalla los principales aspectos. El Presidente ofrece la
palabra por si hay dudas respecto a lo planteado, ya que corresponde decidir su aprobación en la próxima
sesión. No hay consultas.

 El Presidente señala que también se entrega el memorándum N° 113 de DIDECO, dando respuesta a
consultas efectuadas por el concejal Sr. Ramírez.

 También se entrega el Plan Comunal de Seguridad Pública.
 Se entrega el ordinario interno N° 43 de SECPLAN, que solicita autorización del concejo Municipal, para la

firma de contrato por licitación pública. El Presidente solicita a Don Rubén Figueroa para que entregue
detalles al respecto. El Sr. Figueroa explica el proceso desarrollado a la fecha. Señala que se trata de una
licitación de un proyecto para reemplazo de camiones aljibe, mediante la construcción de soluciones
definitivas de agua potable, para la localidad de Buenos Aireas. Indica que es financiado por la Intendencia
de la región del Biobío. Explica en general de que se trata el proyecto y concluye solicitando la autorización
para la firma del contrato. El Presidente ofrece la palabra respecto a dudas sobre lo expuesto. El concejal,
Sr. Pastén, felicita a los profesionales de Secplan, Sr. Figueroa y Sr. Inzunza, por la claridad con que
plantearon el estado de los proyectos en el sector de Buenos Aires. Lo mismo plantea del Sr. José Martínez
por lo planteado en el sector de Trancoyan. El concejal, Sr. Ibáñez, plantea que considerando lo que se ha
esperado por el proyecto, ver si se podría votar hoy. Lo otro que consulta dice relación a por qué no se
incluyó la categoría de personas en condición de discapacidad en el criterio de evaluación “uso de mano de
obra local”. Tanto el Sr. Figueroa, como el Sr. Martínez, a la fecha de preparación de la licitación director de
Secplan, le explican que fue debido a que el monto disponible para la licitación era muy ajustado, dado que
inicialmente el proyecto estaba considerado para autogestión y se pudo interesar a empresas más pequeñas,
con menores costos operacionales y administrativos, para participar en una licitación, con lo que se mejora
ostensiblemente el proyecto. Entre otros mencionan que se contará con una garantía de correcta ejecución
por el plazo de un año. Se aclara que el criterio de inclusión de personas con capacidades diferentes y de
mujeres, seguirá establecido para futuras licitaciones, en ese aspecto no hay retroceso. El Presidente indica
que se someterá a consideración en la próxima sesión.
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 Ordinario interno N° 44 de SECPLAN, que da respuesta a consulta efectuada por el concejal Sr. Ramírez.
 Modificación presupuestaria N°6, del Departamento de Finanzas Municipales, por asignación y reasignación

de ingresos y gastos. El Presidente aprovecha la ocasión para informar que la titular del DAF, Sra. Pamela
Hernández, está haciendo uso de licencia médica y no se sabe por cuánto tiempo se puede prolongar. En
principio es un mes y dada la cantidad de trabajo a desarrollar, se prefirió contratar una suplencia, por lo que
está presente Jonh San Martín Durán, quien explicará la modificación presupuestaria. El Sr. Durán detalla
los aspectos de la modificación, tanto en lo referido a ingresos, como a las reasignaciones y otras materias
involucradas y concluye solicitando la aprobación a lo propuesto. El Presidente señala que al no haber
consultas, queda para la próxima sesión el resolver la aprobación.

 materias a Solicitud de autorización para firma de contrato del proyecto camarines, para lo cual el Sr, Rubén
Figueroa, director de Secplan, explicará lo solicitado y en la sesión del 05 de agosto, poder votar la
autorización.

El presidente señala que debe someter a consideración la firma de contrato con la empresa sociedad Constructora
Trabun Ltda. Por la licitación de la construcción de camarines en la Población Guillermo Fuenzalida y en la escuela
de San Francisco. Indica que esto se vio en la sesión anterior y corresponde votar. La modificación se aprueba por
unanimidad (Acuerdo 97/315/2019).

Incidentes:
El presidente del concejo le da la palabra al concejal Sr. Ramírez para que haga uso de su tiempo de incidentes.
El concejal Sr. Ramírez plantea en primer lugar que, a raíz de consultas e inquietudes de los vecinos, propone una
campaña, con extrema urgencia de tenencia responsable de mascotas. Entre otras razones expone una posible
campaña destinada a matar nuestras mascotas, especialmente perros callejeros, esto a raíz de la aparición de
panes con un líquido amarillo en las calles, según lo planteado por vecinos. Teme que se esté generando una
muerte intencionada de las mascotas. Plantea una campaña y difusión por los medios disponibles. En segundo
lugar, solicita informe sobre accidente vehicular, producido por un funcionario municipal, en el vehículo de seguridad
ciudadana. Indica que le ha informado la comunidad y dado que no fue planteado en la cuenta, por lo cual solicita
un informe, indica que se imagina que a raíz de esta situación deberá existir un sumario administrativo, por lo que
le interesa saber en qué situación se encuentra, cuáles fueron los hallazgos y en qué situación se encuentra el
funcionario y el vehículo. El concejal señala que dentro de las reuniones en que participó en Panguilemu y con
algunos vecinos de Cucha Urrejola, le han manifestado su preocupación por los diversos y constantes robos que
han acaecido en las viviendas. Indica que no la leído el Plan de seguridad ciudadana, pero piensa que hay una
tremenda necesidad y que la fuerza y las acciones está en el trabajo mancomunado con carabineros y todas las
redes de prevención. Indica que en Panguilemu surge la necesidad de un contenedor de basura, para ubicar al
frente de la sede comunitaria, ya que es un sector estratégico y con acceso a varias familias del sector, le gustaría
se considere esa necesidad.  Surge también la necesidad del mejoramiento del camino hacia el interior, al costado
de la sede, está en condiciones deficientes y transita vehículos escolares, se requiere si se puede dar prioridad a
esa zona. Plantea que les preocupa a los vecinos el incumplimiento de horarios y servicios de los recorridos de
buses que pasan por el sector. Solicita ver la posibilidad de una coordinación con los empresarios del ramo, la
posibilidad de generar un compromiso y ver que está pasando. A continuación, plantea que estuvo en El Sauce y le
manifestaron que aún están complicados para transitar con vehículos en el puente que da al sector donde vive el
vecino Don Hernán Romero. Indica que Don Manuel Sanhueza le señalaba que el administrador Don Adán Zapata,
se comprometió a la compra del material para la reparación y que aún no se concreta. Expresa que lo que más les
preocupa a los vecinos es que además de tener que trasladar a sus hijos al colegio, están en la época de venta de
su producción vino para tener sustento el resto del año, lo que se dificulta por no tener un buen acceso a sus
viviendas, son más de diez familias. Va más de un mes y medio, en el cual ellos no han tenido respuesta. Indica
que en su momento solicitó se pudiera acercar un funcionario municipal, para informarles oficialmente y dar la
tranquilidad respectiva. Solicita continuar con su tiempo de incidentes, a cuenta del tiempo del concejal Sr. Irribarra
que se los ha cedido, el Presidente aprueba. Continúa expresando que solicita un informe complementario al informe
entregado por el DESAMU, sobre la cantidad de vacunas realizadas en la corrida patrimonial. Entiende que no se
puede entregar el nombre, por aspectos de confidencialidad, pero si solicita la cantidad de usuarios que fueron
vacunados y que son de la comuna de Portezuelo. Plantea a continuación que está contento, que fue bastante
insistente para que se desarrollara un proceso, por la Alta Dirección Pública para el cargo de Director del Liceo
Nibaldo Sepúlveda. Solicita, aprovechando la presencia del director del DAEM, informar cual fue la cantidad de
postulantes al cargo y la cantidad de postulantes que pasaron la etapa de análisis de admisibilidad.  Dentro de los
últimos puntos a plantear, consulta respecto de la instalación de una antena telefónica en el sector de Llahuen,
dentro del programa Compromiso País, para mejorar la conectividad y reducir la brecha digital. Consulta en qué
terreno se instalará dicha antena, varios vecinos le han consultado, si hay un estudio de factibilidad que asegure la
conectividad y si hay considerado un pago por ocupar el terreno o se va a ceder el espacio. Por último, plantea que
a raíz de que varios vecinos beneficiados de la Población La Viñita, le gustaría solicitar, si es que existió, porque se
imagina que así es, hay una preocupación constante, por parte de los vecinos beneficiados, por la gran cantidad de
lluvias que hemos tenido este año y por las condiciones del terreno donde están emplazadas estas viviendas. Le
gustaría solicitar el estudio de factibilidad del terreno, la mecánica de suelos, la prueba de Proctor al 95%, para ver
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la resistencia del terreno y saber si ese estudio salió bueno, si salió con observaciones y si las hubo, como se
resolvió. Indica que es sumamente importante saber esa información, al menos para dar la tranquilidad a los vecinos,
de que se está haciendo un trabajo responsable, un trabajo con una empresa que nos da la garantía y para eso le
gustaría contar con dicho informe para bajar la información oficial a quienes le han manifestado la preocupación.
Con esto concluye su tiempo de incidentes.
El Presidente le señala que las respuestas serán por escrito. Plantea que se le olvidó sin ninguna otra intención y
que aprovechará de dar información sobre una pequeña colisión que sufrió la camioneta de seguridad pública el día
viernes recién pasado. Estaba siendo conducida por el Director de Seguridad Pública y un vehículo de una vecina
no respetó el disco ceda el paso en la intersección de Carrera con Balmaceda, este cruce tiene disco ceda el paso
por ambos lados y la vecina involucrada no lo respetó e impactó en la parte posterior, en una rueda y la compañía
aseguradora está evaluando los daños. Aprovechando la presencia, solicita al Don Rodrigo Martínez, que informe
del proceso de selección del director del liceo. El Sr. Martínez informa que los postulantes fueron catorce, de los
cuales doce pasaron la admisibilidad. Se formó la comisión con la alta dirección Pública el martes recién pasado.
Los antecedentes fueron entregados al servicio civil y ahora el proceso sigue a cargo de la consultora externa
contrata al efecto por esta institución.
El presidente acota que se está adquiriendo el material para el puente en el sector de Don Hernán Romero, es un
tema que no le correspondería, pero se debe apoyar por el bien de los vecinos. Lo mismo en el Puente Villa Alegre,
se construirá un nuevo puente con ayuda de la comunidad, el, camino no está enrolado y Vialidad apoya solo con
el capataz.
El presidente le cede la palabra al concejal sr. Irribarra, por los minutos que le restan, pero manifiesta no tener
incidentes que plantear.
Ante lo anterior, cede la palabra al concejal Sr. Pastén. Antes informa que hoy al mediodía se efectuó una reunión
con el Director de Seguridad pública, vino personal de carabineros de Quirihue, para ver una serie de problemas
que se han estado presentando, relacionados con seguridad, envenenamiento de peros y otros. Pidieron la mayor
discreción mientras se investigaba, posteriormente será informado. La reunión se realizó con la gente del comercio.
A continuación, El concejal, Sr. Pastén plantea algunas dudas de la reunión de la Junta de Vecinos del sector
Chudal, en relación al proyecto de reparación de la sede. Señala también la preocupación por el tránsito de
camiones con exceso de peso y finalmente relacionado con el medio ambiente, el problema de los vidrios. Informa
que la Sra. Pilar Ramírez, fue incorporada como monitora de salud y ella da los agradecimientos por el buen
recibimiento que ha tenido hasta el momento. En otro tema plantea que en Trancoyan chico la gente quedo
satisfecha con la información del proyecto de agua potable y la otra duda, relacionada con las luminarias, fue
resuelta por Don José Martínez. Otra duda planteada se relaciona con el camino El Horizonte.  También está la
inquietud, respecto del límite con Trehuaco, necesitan saber a qué comuna pertenecen. Señala que la empresa
eléctrica aún no ha ido a trabajar en el cambio de transformadores, dado que el existente es muy chico. Indica que
les preocupa a los vecinos también, que la empresa de buses muchas veces no realiza un recorrido, quedando los
vecinos botados. Dice que el recorrido de tres y media o cuatro no asa simplemente. Continúa el conejal señalando
que en Panguilemu las preocupaciones son el problema de los vidrios y el camino viejo, señala que se requiere
poner ripio en algunas pequeñas pasadas. Informa que la directiva planteo que el municipio, hace un tiempo había
quedado de generarles un carné, para que realicen diversas gestiones, también solicitan un contenedor de basura
y una garita donde estaba la capilla. Finalmente les preocupa la irregularidad de los recorridos de los buses.
Respecto de la Población Lo Ramírez, plantea que existe un poste que está partido y es un peligro, se ubica en
calle Estanislao del canto y el número del poste es el 148758. La reunión de Rincomavida se suspendió por falta de
quorum. En Buenos Aires la misma problemática, el recorrido de los buses, las encuestas de las profesionales de
la Municipalidad. Informa que, en la bajada de Los Caracoles, existe un punto bastante reducido y no hay
señalización. Solicita se pueda ver esa situación. Respecto a la reunión de la Asociación del Valle del Itata, se les
entregará las dos actas correspondientes. Le interesa señalar que se tocó, en lo referido a medio ambiente, que los
contenedores para vidrios, de los antiguos, más pequeño, ya no son rentable y la Directora Regional de Coaniquem,
señaló que se instalarán otros más grandes, a lo que el señor concejal indica que solicitó se incluya a Portezuelo
en la iniciativa.
El Presidente señala que él también ha escuchado, en las reuniones en diversos sectores que la gente habla mucho
de la locomoción colectiva, pero la respuesta es que no es responsabilidad de la municipalidad. Es nuestra
responsabilidad cuando la razón es el mal estado del camino, esto puede haber sucedido en forma puntual, pero
no es justificación para dejar de pasar la movilización colectiva. Agrega que en el sector de Panguilemu, el tema de
la garita, se vio hace tiempo atrás en una reunión. Ese terreno lo entregó, lo donó,el Sr. Sbarbaro a una iglesia
evangélica, la Junta de Vecinos debe pedir un permiso, dando esa autorización tal vez se podría hacer algo en el
sector.
El Presidente cede la palabra a la concejala, Sra. Zamudio, ella plantea que al igual que el concejal Sr. Pastén, ha
recogido la inquietud de la comunidad, respecto de realizar las gestiones para instalar contenedores de reciclaje,
en Portezuelo Urbano y también en la Población Guillermo Fuenzalida, ojalá tenerlos antes de las fiestas patrias.
Sugiere también que, al armar el plan comunal de cultura, a partir de que se hizo una actividad a través de fomento,
está la inquietud de algunos actores relacionados con la cultura, de poder participar en esta mesa para realizar un
diagnóstico. Se busca que con este trabajo se cumpla las expectativas como comuna en el tema cultural. Señala
que le gustaría tener información de proyecto ingresado a la oficina de Secplan, relacionado con la construcción de
la Medialuna del sector de Cucha Urrejola. Ojalá se entregue antes del fin de semana, dado que habrá reunión con
el Club de Huasos San Rafael e importantes autoridades y es necesario contar con antecedentes al respecto.
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Agradece las gestiones del municipio, realizadas para reponer el puente de Don Carlos Orellana. Destaca el trabajo
conjunto con la comunidad y el compromiso de ellos, que reunieron los fondos para comprar los tablones y ellos
participaron en la compra. Está claro que a veces los recursos no están en su totalidad, pero se destaca la
disposición. Lo mismo destaca el apoyo a los APR de Cucha Urrejola y Membrillar, que luego de mucho tiempo, ya
está por cerrar una importante etapa. Lo otro que plantea es que, a raíz de la celebración del Día Nacional del Vino,
se pudiera a través de esta tribuna, se resaltara los productos artesanales, recuerda anteriores concursos del vino,
dirigidos a vinos artesanales, puros. Así se pueden mostrar iniciativas de los pequeños productores. Finalmente
señala que Don Claudio Márquez Gómez, del sector de Quitento habría hecho una solicitud para la adquisición de
un estanque y pide si se pudiera dar una pronta respuesta, porque realmente lo necesita.
Los concejales señores Zapata e Ibáñez, señalan no tener incidentes que plantear.

Cuenta de comisiones:
El presidente del concejo consulta si hay alguna comisión que tenga que entregar alguna cuenta. Le cede la palabra
a la comisión de Salud
La concejala Sra. Zamudio, integrante de esta comisión, plantea un saludo a los funcionarios del Cesfam de
Portezuelo, que celebran un nuevo aniversario esta semana.

La sesión concluye a las 17:25 hrs.


